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ACTA DE LA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL 2016 DEL CONSEJO DIRECTIVO DE 
CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA, CELEBRADA EL 18 DE MAYO EN 
LA CIUDAD DE BOCA DEL RIO, VER. 

En la ciudad de Boca del Rio, Ver., siendo las 09:00 horas del dfa 18 de mayo del 2016, en la 
Sala "A" de las instalaciones del Hotel Fiesta Americana, ubicado en Prol. Blvd. Manuel Avila 
Camacho S/N, Col. Fraccionamiento Costa de Oro, C.P. 94299. se reunieron los miembros 
del Consejo Directivo de CIATEQ, AC., Centro de Tecnologfa Avanzada (en lo sucesivo, 
CIATEQ), de conformidad con los Artfculos 56 de la Ley de Ciencia y Tecnologia, II fracci6n 
XXIX de la Ley Organica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnologfa, Fracci6n Ill del 
Estatuto Organico del CONACYT y 27 del lnstrumento Jurfdico de creaci6n del Centro, para 
celebrar la primera sesi6n ordinaria del aiio, y atendiendo a la Convocatoria que para este 
prop6sito, par insfrucciones del Director General del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnologfa, formulara el Director General del Centro. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce en su calidad de Presidente Suplente del Consejo 
Directivo, dio la bienvenida a los asistentes en nombre del Dr. Enrique Cabrero Mendoza, y 
propuso nombrar al Secretario y Prosecretaria de la sesi6n, correspondiendo dichos cargos al 
Ing. Miguel Angel Martinez Lara y a la Lie. Angelica Aspeitia Cuellar, respectivamente, 
habiendo consenso al respecto. 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, solicit6 al Ing. Miguel Angel Martinez Lara, que en su 
calidad de Secretario del Organo de Gobierno, verificara la existencia de quorum legal, 
encontrandose presentes trece de un total de quince Consejeros. 

POR EL CONSEJO DIRECTIVO 

- CONSEJO NACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGiA (CONACYT) 

Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, Director Adjunto de Desarrollo Tecnol6gico. 
Presidente Suplente 

Ing. Miguel Angel Martinez Lara.- Subdirector de Analisis de lnformaci6n. 
Secretario 

• CENTRO DE INGENIERiA Y DESARROLLO INDUSTRIAL (CIDESI) 
Dr. Jesus Gonzalez Hernandez, Director General. 
Consejero Propietario 

CENTRO NACIONAL DE METROLOGiA 
Dr. Victor Jose Lizardi Nieto, Director General. 
Consejero Propietario 
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- LAPEM 
Ing. Alberto Alejandro Montoya Vargas, Gerente General 
Consejero Propietario 

- A TiTULO PERSONAL 
Dr. Ernesto Rios Patron 

- SECRETARiA DE EDUCACION PUBLICA 
Mtra Maria Grassie! Acosta Gonzalez, Directora de Docencia e lnnovacion Educativa del 
TECNM. 
Consejera Suplente 

- SECRETARiA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO 
Lie. Raul Sicardo Jimenez, Director General Adjunto de Programacion y Presupuesto de 
CPl's CONACYT. 
Consejero Suplente 

- SECRETARiA DE ECONOMiA 
Lie. Veronica Orendain de las Santos, Directora General de Industrias Pesadas y Alta 
Tecnologfa. 
Consejera Suplente 

- NACIONAL FINANCIERA 
- Lie. Zeferino Sanchez Mercado, Representante Estatal de Veracruz. 

Consejero Suplente 

INSTITUTO MEXICANO DE LA PROPIEDAD INDUSTRIAL 
C. Alma Elena Dominguez Batista, Directora Divisional de Oficinas Regionales. 
Consejera Suplente 

- CONDUMEX 
Ing. Moises Alfredo Alavez, Gerente de Energia y Eficiencia Energetica 
Consejero Suplente 

GOBIERNO DEL ESTADO DE QUERETARO 
Ing. Angel Ramirez Vazquez, Director General del CONCYTEQ 
Consejero Suplente 

- GOBIERNO DEL ESTADO DE SAN LUIS POTOSI 
Lie. Jose Antonio Banales Rojas, Director de Educacion Media y Superior. 
Consejero Suplente 

POR EL ORGANO DE VIGILANCIA 
SECRETARiA DE LA FUNCION PUBLICA. 
Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza, Comisario Publico Suplente de CIATEQ. 
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C.P. Francisco Antonio Ordaz Hernandez, Titular del 6rgano lnterno de Control en 
CIATEQ. 

- POR CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA 
Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, Director General. 
C.P. Angelica Aspeitia Cuellar, Director de Administraci6n y Prosecretario. 

INVITADO 

Ing. Jose Angel Reyes Davalos, Representante del Comite Externo de Evaluaci6n. 

Efectuado lo anterior y al no haber comentarios, se determin6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-16-01: 
El Consejo Directivo def CIATEQ, una vez verificado el quorum legal por el Secretario 
de la sesi6n, declar6 formalmente instalada la primera sesi6n ordinaria de 2016, 
encontrandose presentes trece de un total de quince Consejeros y aprob6 la 
designaci6n del Ing. Miguel Angel Martinez Lara como Secretario y de la Lie. Angelica 
Aspeitia Cuellar como Prosecretaria. 

2. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ORDEN DEL DiA. 

El Presidente Suplente, someti6 a consideraci6n de los presentes el orden del dia propuesto 
para la sesi6n. 

En uso de la palabra, el Titular del Centro solicit6 se diera de baja la solicitud de acuerdo 
correspondiente a la modificaci6n del Manual de Organizaci6n de la lnstituci6n, quedando 
integrado el orden del dia de la siguiente manera: 

ORDEN DEL DIA 

1. Lista de asistencia y declaraci6n del quorum legal. 

2. Lectura y, en su caso, aprobaci6n del orden del dia. 

3. Lectura y, en su caso, aprobaci6n del acta de la sesi6n anterior. 

4. Reporte sobre el cumplimiento de acuerdos. 

5. Presentaci6n por el Titular del Centro del lnforme de Autoevaluaci6n correspcindiente 
al ejercicio anterior. 

6. Presentaci6n del Dictamen del Comite Externo de Evaluaci6n 
Autoevaluaci6n presentado por el Titular del Centro. 

sobce el lofocme de t 
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7. Presentaci6n de la evaluaci6n por parte de CONACYT (CAR). 

8. Presentaci6n de la Opinion de los Comisarios Publicos sobre el desemperio general de 
la gesti6n del Centro. 

9. Analisis y, en su caso, aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n presentado por el 
Titular de! Centro. 

10. Presentaci6n de los Estados Financieros Dictaminados 2014. 

10.1 Presentaci6n de los Estados Financieros Dictaminados 2015. 

11. Presentaci6n del lnforme de los Comisarios Publicos sobre los Estados Financieros 
Dictaminados 2014. 

11.1 Presentaci6n del lnforme de los Comisarios Publicos sobre los Estados 
Financieros Dictaminados 2015. 

12. Aprobaci6n, en su caso, de los Estados Financieros Dictaminados 2014. 

12.1 Aprobaci6n, en su caso, de los Estados Financieros Dictaminados 2015. 

( 

13. Presentaci6n del lnforme de! Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientffica y 
Desarrollo Tecnol6gico del Centro, conforme a lo serialado en el artfculo 26, fracci6n VI ( 
de la Ley de Ciencia y Tecnologfa y con base al numeral correspondiente de las Reglas 
de Operaci6n del Fondo de! Centro. 

14. lnforme del estado que guarda el Control lnterno lnstitucional. 

15. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n del calendario de sesiones ordinarias del Organo 
de Gobierno del ario en curso. 

16. Solicitud y, en su caso, adopci6n de acuerdos del Organo de Gobierno. 

17. lnforme de resultados de auditorfas, examenes y evaluaciones realizadas por el Organo 
lnterno de Control (articulo 62, fracci6n Ill de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales). 

18. Cuenta de la Hacienda Publica Federal 2015. 

19. Asuntos Generales. 

Al no haber comentarios o modificaci6n al mismo, y habiendose manifestado todos a favor se 
adopt6 el siguiente acuerdo: 



( 

( 

Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2016, de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ 

(R) CD-O-I-16-02: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 por unanimidad de votos el orden del dia 
propuesto para la primera sesi6n ordinaria del Consejo Directivo de 2016 de CIATEQ, 
A.C., celebrada el 18 de mayo en la ciudad de Boca del Rio, Ver., con la modificaci6n 
propuesta por el Titular del Centro. 

3. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ACTA DE LAS SESION ANTERIOR. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce someti6 a consideraci6n de los Consejeros el acta de 
la segunda sesi6n ordinaria de 2015, celebrada el celebrada el 12 de octubre en el municipio 
de El Marques, Oro., y solicit6 se obviara su lectura por haber sido distribuida con antelaci6n. 

Al no existir comentarios al respecto, y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el 
siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-16-03: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 por unanimidad el acta correspondiente a la 
segunda sesi6n ordinaria de 2015 del 6rgano de Gobierno, celebrada el 12 de octubre 
en el municipio de El Marques, Qro. 

4. REPORTE SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE ACUERDOS. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, cedi6 la palabra al Titular del Centro para que llevara a 
cabo la presentaci6n del reporte sobre el cumplimiento de acuerdos y solicit6 se obviara la 
lectura de los acuerdos que ya han sido concluidos, y mencionar de forma breve aquellos que 
se encuentran pendientes de atenci6n. 

Al no existir mas comentarios al respecto, el Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de 
los Consejeros la aprobaci6n del reporte presentado por el Titular del Centro y habiendose 
manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-16-04 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 por unanimidad de votos el reporte sobre el 
cumplimiento de los acuerdos presentados por el Titular de CIATEQ, A.C. quedando 
como cumplidos los acuerdos. 

5. PRESENTACION POR EL TITULAR DEL CENTRO DEL INFORME DE 
AUTOEVALUACION CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO ANTERIOR. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez 
para que llevara a cabo la presentaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente a 
2015. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez inici6 su presentaci6n destacando que relacionado con iJ,,, 
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su reciente llegada a la Direcci6n General del CIATEQ, habia mucha informaci6n que desde 
su punto de vista era inconsistente, que no habia tenido tiempo de analizar. Destac6 que en (.· 
este periodo de entrega recepci6n, de inicio, la primera actividad que se tuvo que realizar fue . 
un diagn6stico de c6mo estaba la situaci6n del Centro, y que desafortunadamente la 
informaci6n que pudo recopilar de la lnstituci6n y que estaba en la carpeta que se les hizo 
llegar para esta sesi6n no estaba completamente clara y todavia estaba en proceso de 
revisarla, refiriendose tanto a la informaci6n sustantiva como a la financiera. 

El Presidente Suplente agradeci6 al Titular de CIATEQ su presentaci6n y se pas6 al siguiente 
punto del orden del dia destacando que ya habria comentarios en el punto correspondiente. 

6. PRESENTACION DEL DICTAMEN DEL COMITE EXTERNO DE EVALUACION SOBRE 
EL INFORME DE AUTOEVALUACION PRESENTADO POR EL TITULAR DEL 
CENTRO. 

El Presidente Suplente cedi6 la palabra al Ing. Jose A. Reyes D Avalos, Presidente del 
Comite Externo de Evaluaci6n (CCE}, para que diera lectura al Dictamen correspondiente. 

El Ing. Jose A. Reyes D Avalos senal6 que el Comite se reuni6 el pasado 11 de febrero en 
las instalaciones del Centro, destacandolos miembros que conformaron el Comite en esa 
reunion, y en el que se revisaron los avances a las recomendaciones formuladas por dicho 
Comite desde anos anteriores. Una vez que dio lectura al Dictamen correspondiente, dio 
lectura a sus recomendaciones destacando las siguientes: 

• Continuar con la evaluaci6n del impacto de los proyectos en el cliente para promover 
la mejora continua en su satisfacci6n para que redunde en nuevos proyectos, es decir 
repetitividad de clientes. 

• Continuar con los esfuerzos de ventas para incrementar los ingresos por proyectos en 
el sector privado, manejando estrategicamente el crecimiento de empresas vinculadas 
que obtengan mediante fondos PEI. 

• Vigilar las oportunidades que ofrece el Fondo de Hidrocarburos y las nuevas maneras 
de trabajar con PEMEX, tanto via SENER como CONACYT. 

• Continuar con los esfuerzos de asimilaci6n tecnol6gica que dejen ingresos al Centro y 
fortalezcan las competencias del mismo. 

• Tomar medidas preventivas para mitigar los efectos causados por una posible 
disminuci6n de ingresos fiscales en el 2017. 

• Continuar con las estrategias para el desarrollo del plan de acci6n que permita 
incrementar el numero de investigadores en el S N I y establecer metas anuales al 
respecto. 

• lncrementar los esfuerzos para captar mas catedras de CONACYT y continuar con la 
planeaci6n y crecimiento de los posgrados, enfatizando la calidad de los programas y 
buscando siempre tener la infraestructura adecuada para evitar la posible 
sobresaturaci6n de sus capacidades. 

No habiendo mas comentarios, el Presidente Suplente agradeci6 al Ing. Jose A. Reyes D 
Avalos su participaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

6 

( 



( 

Acta de la primera sesi6n ordinariade 2016, def Consejo Directivo de/ CIATEQ 

7. PRESENTACION DE LA EVALUACION POR PARTE DE CONACYT (CAR). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, senalo que en esos mementos se estaba 
distribuyendo la evaluadon que habia emitido el CONACYT, con respecto a las resultados de 
las indicadores del CAR del Centro en 2015, que en este caso fue calificado coma BUENO, 
para que con base en el articulo 59 de la Ley de Cienda y Tecnologia sea publicada en la 
pagina del SIICYT. 

Al no existir comentarios, se prosiguio con el siguiente punto del orden del dia. 

8. PRESENTACION DE LA OPINION DE LOS COMISARIOS PLIBLICOS SOBRE EL 
DESEMPENO GENERAL DE LA GESTION DEL CENTRO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, cedio la palabra al Comisario Publico Suplente, Lie. 
Juan Bosco Labardini Inzunza, para que diera lectura a la opinion de las Comisarios Publicos, 
sabre el lnforme de Autoevaluacion del 2015, presentado par el Titular del Centro. 

El Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza indico que a la luz de las comentarios vertidos par el 
Director General del CIATEQ, hubiese preferido no hacer referenda a la opinion de las 
Comisarios Publicos, ya que seguramente no corresponde a la realidad, en terminos de lo 
que esta planteando el propio Titular del Centro, pero que par consideradon al Consejo 
Directive de CIATEQ, mencionaria lo siguiente: 

( En ese sentido, hizo referenda al desempeiio general de la Entidad, con base en el lnforme de 
Autoevaluaci6n Anual 2015 preparado por el Director General anterior, y que corresponde al Dr. Luis 
Gerardo Trapaga Martfnez, nuevo Director General del Centro, someter a la consideraci6n del 
Consejo Directivo. 

( 

Acta seguido, indico que solo destacaria cosas muy puntuales, coma par ejemplo, lo 
referente al tema de propiedad industrial, sabre lo que solicito al Titular del Centro que 
informe al Consejo Directive el resultado de la explotacion, comercializacion y licenciamiento 
de las bienes de propiedad industrial, en su caso, si es que alguna de las patentes u otros 
bienes de propiedad industrial del CPI estan siendo explotados a traves de terceros, 
mediante licendamiento. 

En cuanto al comportamiento del presupuesto par capitulo de gasto, senalo que las dfras 
reportadas indican un ejercicio desordenado, discrecional y posiblemente arbitrario durante el 
ejerdcio 2015. Al respecto, senalo que era importante recordar que el presupuesto debe ser 
ejerddo con estricto apego a las mantas autorizados para cada capitulo y, en caso necesario, 
el CPI debe gestionar oportunamente las adecuaciones presupuestales requeridas, par lo 
que solicito al nuevo Director General de! CIATEQ, aplicar las medidas disciplinarias que 
estime necesarias a fin de cumplir con las disposiciones que regulan el ejerdcio del 
presupuesto, porque el CIATEQ reporta un presupuesto autorizado de 629.1 millones de 
pesos, de las que ejerci6 565.4 millones de pesos, 89.9%, destacando cosas coma el 
ejercicio en becas mediante la transferencia de 16.2 millones de pesos, manta que equivale a 
1,011.1 % de lo que estaba presupuestado, coma muestra de la arbitrariedad y el desorde~I 
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en el ejerc1c10 del gasto; en lo que se refiere al gasto en materia de arrendamientos, 
adquisiciones y servicios del sector publico, el presupuesto autorizado anual fue de 259.7 
millones de pesos, ejercido en su totalidad, y de estos el CPI gast6 32.5% con base en el ( 
artfculo 42 de la Ley de Adquisiciones, cuando ese precepto legal establece un If mite maximo 
de 30%. 

Al respecto, el Comisario solicit6 al Titular del CIATEQ: 

• Asegurar la correcta integraci6n y funcionamiento del Comite responsable y sujetarse 
con absoluto rigor a lo establecido en el articulo 42 de la ley de Adquisiciones. 

• Contar invariablemente con el dictamen a que se refieren el penultimo parrafo del 
artfculo 41, debidamente fundado, motivado y documentado, para garantizar que en 
cada operaci6n este configurado el supuesto de excepci6n que corresponde, en su 
caso, toda vez que no hay un lfmite cuantitativo, pero hay un lfmite cualitativo, por lo 
cual tiene que estar configurado el supuesto. 

• Recordar que la calificaci6n y sustento de cada operaci6n, queda bajo la mas estricta 
responsabilidad del area usuaria o requirente. 

• Tener presente invariablemente que las modalidades de ·contrataci6n previstas en los 
articulos 41 y 42 de la Ley de Adquisiciones, operan solo por excepci6n y que los 
lfmites establecidos en el articulo 42 no constituyen un margen de tolerancia ni una 
meta a alcanzar. 

Par lo que respecta a las metas del CAR, es indispensable que el Director General del 
CIATEQ identifique las factores par las que fue incapaz de superar las metas fijadas, y que 
aplique medidas eficaces para alcanzarlas, conforme al propio CAR y su Programa de ( 
Mediano Plaza, en el entendido que el propio Director General ya ha detectado algunas de 
las inconsistencias e irregularidades y esta atendiendo personalmente esa tarea. 

En cuanto al Fideicomiso Publico no paraestatal, CIATEQ debe garantizar que la 
administraci6n de las recursos del Fondo de lnvestigaci6n Cientffica y Tecnol6gica se realice 
con eficiencia, eficacia y honradez, a efecto de satisfacer los objetivos a que esten 
destinados, y asegurar las mejores condiciones en materia de precio y calidad, 
financiamiento, oportunidad y demas caracteristicas, coma su pertinencia e idoneidad para 
satisfacer los requerimientos tecnicos y necesidades del CPI. 

Contenido y Suficiencia del lnforme 

El lnforme de Autoevaluaci6n fue presentado conforme a las Terminos de Referencia del 
Sistema CONACYT, en cuanto a las temas y puntos que incluye, hace referencia a las 
politicas sectoriales e institucionales, pero quedan dudas sabre los resultados que ese 
lnforme dice haber obtenido, en atenci6n al Programa Anual de Trabajo y los lndicadores 
CAR. Par supuesto, aquf lo que no teniamos manera de anticipar, es que se reportaron cifras 
acumuladas en algunos casos -no del ejercicio materia de analisis- coma ahora, en esta 
sesi6n, lo revela el nuevo Director General del CPI. 

Conclusiones. 

D,caote el 2015. los m,~tlgadorns del CIATEQ aparnmememe sepe,amo .'• meta {""al ':j 
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1.39 del indicador de proyectos por investigador, alcanzando un promedio de 1.58, producto 
de los 185 proyectos de investigaci6n financiados con recurses externos. Repito, sujeto a que 
se confirmen, en su caso, las cifras. 

El Comisario solicit6 aclarar la composici6n de la plantilla de la instituci6n, pues la 
informaci6n proporcionada no guarda consistencia si se analizan diversos rubros incluidos en 
la carpeta. 

Por lo que respecta al ejercicio financiero, el CPI presenta un saldo negative por 22 millones 
de pesos, que resulta 7.2 millones de pesos mayor que el resultado negative registrado en el 
mismo periodo del afio anterior; al respecto, consider6 indispensable que CIATEQ adopte las 
medidas que permitan revertir efectivamente los saldos negatives del ejercicio. 

Por lo que respecta al gasto de operaci6n, reiter6 la necesidad de sujetarse a los monies 
autorizados para cada capitulo de gasto y en caso necesario, gestionar las adecuaciones 
presupuestales requeridas. 

Recomendaciones: 

Con el prop6sito de que mejor el desempefio institucional, ademas de las observaciones y 
recomendaciones a que hizo referencia, solicit6 lo siguiente: 

• ldentificar los factores que impidieron cumplir con las metas comprometidas conforme 
a los lndicadores del CAR y del Sistema de Evaluaci6n por Desempefio, y realizar las 
acciones que permitan alcanzar las metas del Programa Anual e lnstitucional de 
Mediano Plazo. 

• Revisar y atender los elementos que presentan menores porcentajes de cumplimiento 
del Control lnterno institucional, a fin de alcanzar los objetivos establecidos. 

• Atender los asuntos incluidos en la Matriz de Riesgos lnstitucional y aquellos 
considerados en el Programa de Trabajo del OIC para 2016, dando especial enfasis a 
los ubicados en el cuadrante I, entre otros: las estimaciones de obra publica pagadas 
sin el soporte documental; inventario del active fijo realizado de forma deficiente; 
compra de bienes y servicios realizados a empresas de trabajadores de la entidad. 

• lmplementar a la brevedad los controles y la supervision necesaria para no exceder los 
lfmites establecidos en el articulo 42 de la ley de Adquisiciones, en base a 
mecanismos de excepci6n a la licitaci6n publica. 

El Presidente Suplente agradeci6 al Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza su participaci6n. 

9.- ANALISIS Y, EN SU CASO, APROBACION DEL INFORME DE AUTOEVALUACION 
PRESENTADO POR EL TITULAR DEL CENTRO. 

El Miro. Jose Antonio Lazcano Ponce, someti6 a consideraci6n de los Consejeros, el lnforme 
de Autoevaluaci6n del periodo 2015, presentado por el Titular del Centro, emitiendose los 
siguientes comentarios: 
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Dr. Ernesto Rios Patron 

• lndico que ha side miembro de algunos Consejos de Administracion a lo largo de los ( 
ultimas 5 arias, y que nunca habia vivido ni escuchado una circunstancia coma la que 
hoy habfa escuchado. 

• Serialo que, independientemente de las personas y las consideraciones, coma 
Consejero, no tenia elementos para tomar ninguna decision porque no podia confiar 
de ningun data, ni en los dates de la administracion anterior ni en los de los de la 
actual, y no sabfa si realmente esto era un tema de esta dimension o debido al cambio 
de administracion habia exageraciones, e incluso no le vela sentido seguir 
desahogando el orden del dfa. 

• Solicito formalmente una auditoria tecnica y operativa conducida por un ente externo 
que sea supervisada por una Comision delegada por este Consejo Directive. 

Dr. Jesus Gonzalez Hernandez 

• Serialo que estaba de acuerdo con lo que acaba de decir Dr. Ernesto Rios Patron, sin 
embargo, consideraba que el Director General estaba presentando dates preliminares, 
que no se podian tomar coma definitives. 

• lndico que el podia cuestionar en donde estaba el 6rgano lnterno de Control, donde 
estaba el auditor externo, por lo que tomaria los dates con una cierta duda, digamos, 
con una cierta discrecion, y obvio recomendaba hacer un analisis mucho mas profundo 
de todo esto 

• Serialo que estaba de acuerdo en apoyar al Director General del CIATEQ, ya que el 
Centro tenia capacidades humanas y tecnicas, asf coma un prestigio en este pals, y ( 
bueno cualquiera que sea el resultado de estas auditorfas yo si me pronuncio muy a 
favor porque las instancias correspondientes puedan hacer un rescate del tipo que sea 
necesario. 

Ing. Angel Ramirez Vazquez 
• Considero que era muy delicado lo que se estaba planteando en esta reunion, y 

coincide en que habria que darle la oportunidad al Director General del CIATEQ, y que 
en un termino de Ires meses coma se planteo se hiciera una reunion extraordinaria, en 
la que se presentara ese dictamen integral. 

• Serialo que el punto de partida para continuar en el case del CIATEQ, era ese 
diagnostico integral que se estaba solicitando, y creo que alli se establecerian todas 
las estrategias para corregir lo que se tenga que corregir, y fortalecer lo que se tenga 
que fortalecer y mantener las cosas buenas que seguramente tendra CIATEQ porque 
efectivamente coincide con el Dr. Jesus Gonzalez, la infraestructura que tiene y sus 
capacidades cientificas y tecnologicas son de muy buen nivel. 

C.P. Francisco Antonio Ordaz Hernandez 

• lndico que tenia dos meses en el cargo de Titular del 6rgano lnterno de Control del 
CIATEQ, y que precisamente se encontraba revisando la entrega-recepcion de la 
Direccion General, puesto que tenfa la responsabilidad de informar al Centraler de la 
SFP sabre las irregularidades que detectara, tanto en el acta de entrega-recepcion, ( 
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como en los anexos correspondientes. 
• Senal6 que elabor6 un informe institucional con los elementos que pudo ubicar dentro 

de las archivos del OIC, y en estos, curiosamente encontr6 auditorias de· cero 
observaciones, y no es que necesariamente se tengan que encontrar irregularidades 
que deriven en observaciones de las auditorias. Sin embargo, la experiencia de estar 
en 6rganos externos e internos, le ha permitido ver que parte de lo que el propio 
articulo 62 establece para las OIC, es justamente coadyuvar con la funci6n de la 
Direcci6n General de la entidad para promover las mejores practicas, y actuar de 
manera preventiva para que las cosas negativas no sucedan, es decir, no esperar 
hasta que materialicen porque entonces nuestra funci6n nose justifica en la modalidad 
de monitoreo permanente de la actuaci6n de la entidad; en este sentido, senal6 que le 
preocupaba lo que se acaba de exponer, y que habia un programa aprobado por la 
SFP para el Programa Anual de Auditorias 2016, y aprovechando que estaba aqui el 
Sr. Comisario Suplente, plante6 la necesidad de hacer algunos ajustes al Programa 
Anual de Auditorias 2016, ya que para dar certidumbre, consideraba que era 
importante destrabar este asunto, independientemente del proceso que el estaba 
siguiendo en este momento de entrega-recepci6n y de reporte a la SFP, en lo que 
corresponde en particular al OIC. 

Dr. Victor Lizardi Nieto 

• Senal6 que al igual que todos se sentia un tanto frustrado, y que lo Cmico que queria 
mencionar, es que habria que reflexionar tambien en la responsabilidad de este 
Consejo Directivo, independientemente de quien haya estado, de quien haya 
participado, consideraba que era muy importante revisar c6mo funcionaban estos 
6rganos colegiados, se dijo muy bien ya todo par quienes le antecedieron en el uso de 
la palabra, pero agregaria que habia necesidad de reflexionar profundamente en 
cuanto a la responsabilidad que hay en las Consejos y masque buscar culpables pues 
preguntarse que ha fallado en el proceso, que ha fallado para que se den este tipo de 
situaciones, y que seria importante tomar en cuenta, reflexionar en lo personal yen lo 
institucional para prevenir, en la medida de lo posible, que se dieran este tipo de 
situaciones. 

Lie. Raul Sicardo Jimenez 

• lndic6 que le llamaba mucho la atenci6n lo que se ha escuchado el dia de hoy en este 
6rgano de Gobierno, ya se ha dejado muy en claro lo que se ha encontrado por los 
distintos participantes, y que efectivamente, habia algunos registros presupuestarios 
que no correspondian con el presupuesto aprobado, y que se ha solicitado tambien un 
diagn6stico par parte del Director General, y sea puesto a la consideraci6n de este 
6rgano de Gobierno. 

• Pidi6 al Director General del CIATEQ, se sintiera con la confianza de acudir a la 
SHCP, para hacer la revision que sea necesaria de acuerdo al diagn6stico que el 
encuentre, con la informaci6n que este detectando para que pueda sentir, coma el lo 
viene solicitando el dia de hoy, el apoyo de este 6rgano de Gobierno, par lo que 
dejaba la puerta abierta al Director General del Centro, para que se puedan armar las 
reuniones de trabajo que sean necesarias, a fin de que cuente con el apoyo de la 
SHCP. ~/ 
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Ing. Angel Ramirez Vazquez 

• lndico que dada la importancia de la situacion que se estaba planteando, ojala queen ( 
esa reunion extraordinaria estuvieramos los mismos que estamos el dia de hoy para 
darle continuidad a este asunto. 

Mtro. Antonio Lazcano Ponce 

• Senalo que asi coma para el Director General del CIATEQ era su primera sesion, 
tambien para el era su primera sesion representando al CONACYT coma Presidente 
Suplente de este 6rgano de Gobierno. 

• Recordo que durante 10 anos fue Director General de un CPI, en el que tuvo que 
hacer este ejercicio de normatividad y de operatividad de un Centro y participar coma 
Consejero en otros muches, y que lamentaba mucho lo que aqui se habia plar:iteado, 
ya que una situacion asi se salia un poco de las formalidades y compartia la idea del 
Dr. Lizardi, en cuanto a que no se trataba de buscar culpables, sine al final de cuentas 
que todos participaran en un proceso ordenado de auditoria, tantos los 6rganos de 
Vigilancia coma lo que corresponde a cada uno de los miembros de cada 6rgano de 
Go_bierno, porque todos los que estamos sentados en esta silla, tenemos una 
responsabilidad ante el Centro y ante las autoridades correspondientes 

• lndico que el consideraba que el analisis que se hizo para esta reunion de 6rgano de 
Gobierno fue con base a una carpeta que se entrego en tiempo y forma y la cual 
analizamos y coma bien dijo el Comisario Publico, sabre esa carpeta se hizo su 
evaluacion correspondiente y CONACYT hizo su evaluacion tambien, y la calificacion 
que dio es con base a los dates de la carpeta. 

• Senal6 que, independientemente de estar acuerdo con lo que se ha dicho aqui, 
tambien consideraba que correspondia a cada instancia adecuada dar el seguimiento 
a lo presentado hoy. 

• Como bien dijo el Dr. Ernesto Rios Patron, corresponde al Director General del Centro 
iniciar los procesos de revision correspondiente e informar al CONACYT y a los 
organos correspondientes para que se ejecuten las auditorias necesarias y ver si 
verdaderamente se infringio de alguna manera en estas cifras, que tambien tendra que 
aclarar el Director General del Centro en su momenta. 

• Mencion6 que le quedaba claro que despues de escuchar todo lo que se escuch6, 
resultaria incongruente aprobar alga que no sabemos si realmente era la informaci6n 
real y con todo lo que ya el Director General nos dijo, habia dudas fundamentadas 

• Considero que se tenia la responsabilidad de apoyar al Director General coma lo 
estaba pidiendo. Y bajo estas consideraciones cuando se tenga la informacion 
suficiente para tomar decisiones, que probablemente no sea antes de dos meses, 
quedarian acuerdos pendientes par aprobar. 

Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez 

• Agradecio los comentarios y la voluntad de apoyo. 
• Senal6 que basicamente es lo que estaba pidiendo, un voto de confianza, y el apoyo 

para lidiar con esta situacion que si bien no la vela catastrofica coma se menciono 
anteriormente, si era un reto tremendo y una responsabilidad muy importante 

( 

( 
• Reiter6 su compromise de presentar ese analisis, e ir a la SHCP. , 
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Una vez concluidos los comentarios, el Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los 
Consejeros la aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n 2015, presentado por el Titular de la 
lnstituci6n y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-O-I-16- 05: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracci6n XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 31, fracci6n X del lnstrumento Juridico 
de Creaci6n del CIATEQ, A.C., en el ejercicio de sus atribuciones y considerando la 
situaci6n expuesta por el Titular del Centro, decidi6 no aprobar el lnforme de 
Autoevaluaci6n anual 2015, en tanto no se lleven a cabo las auditorias tecnica y 
operativa de la lnstituci6n, y cuyos resultados se presentaran en una pr6xima sesi6n 
extraordinaria. 

10.- PRESENTACION DE LOS ESTADOS FINANCIERO$ DICTAMINADOS 2014. 

10.1.- PRESENTACION DE LOS ESTADOS FINANCIERO$ DICTAMINADOS 2015. 

El Presidente Suplente cedi6 la palabra al Titular del Centro, quien a su vez solicit6 a la 
Directora Administrativa, Lie. Angelica Aspeitia, que llevara a cabo la presentaci6n 
correspondiente: 

En uso de la palabra la Lie. Angelica Aspeitia seiial6 que se estaban presentando los 
Estados Financieros Dictaminados de 2014 y de 2015, y como ustedes recordaran, los 
estados financieros de 2014 no fueron aprobados por este Consejo; posteriormente se 
orden6 una nueva revision, y el cambio principal fue que se modific6 la perdida generada en 
el ejercicio; la modificaci6n de la perdida asciende a 14.8 millones de pesos, y asi es como 
ahora se estaban presentando los Estados Financieros de 2014; tambien se presentan los de 
2015, ambos dictaminados por un auditor externo y no contienen ya ningun comentario, y asi 
fue emitida una opinion sin salvedades, obviamente aqui, pues es como comentaba el 
Presidente Suplente de este 6rgano de Gobierno, la informaci6n con la que contabamos, 
pues es la informaci6n que a grandes rasgos hemos estado revisando, tenemos todavia 
mucho trabajo por hacer, es un diagn6stico la verdad bastante arduo, revisar todos los datos 
como coment6 el Director General del CIATEQ, no es que todo este mal, tampoco es la idea 
que se debe quedar en este 6rgano de Gobierno, pero al final de cuentas tienen en la 
carpeta lo que se esta presentando con respecto a los Estados Financieros de 2014 y 2015. 

11.- PRESENTACION DEL INFORME DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE LOS 
ESTADOS FINANCIERO$ DICTAMINADOS 2014. 

11.1 .- PRESENTACION DEL INFORME DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE 
LOS ESTADOS FINANCIERO$ DICTAMINADOS 2015. 

El Presidente Suplente, cedi6 la palabra al Comisario Publico Suplente, Lie. Juan Bosco 
Labardini Inzunza. 

El Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza agradeci6 al Presidente Suplente el uso de l\palabra y ,t. 
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sefial6 que previamente habia entregado al Secretario Tecnico de la sesi6n dos documentos 
que contienen el lnforme de Comisarios sabre Estados Financieros Dictaminados al 31 de 
diciembre de 2014, y de 2015, respectivamente, y queria comentar a las Consejeros que no ( 
estuvieran perfectamente al tanto o que no recordaran las detalles de esta situaci6n, que las 
Estados Financieros Dictaminados al 31 de diciembre de 2014 fueron objeto de una 
abstenci6n (denegaci6n) de opinion par parte del Auditor Externo designado par la Direcci6n 
General de Auditorias Externas de la SFP. En ese sentido, en la sesion de Organo de 
Gobierno que se celebro el 13 de mayo de 2015 en Monterrey, N.L., el Director General 

. anterior, pretendi6 presentar un segundo dictamen, o dictamen con doble fecha, uno cuya 
elaboraci6n el ordeno, y que no era aceptable en las circunstancias en las que el Director 
General anterior queria que se presentara y eventualmente aprobara, lo cual no se le permitio 
y consecuentemente no fue materia de acuerdo del Consejo Directivo, par dos razones: 
primero, porque el Consejo Directivo no tuvo oportunidad de analizar ese segundo dictamen, 
simplemente porque no venia en la carpeta, donde si venia el de la abstenci6n; y segundo, 
porque su emisi6n no habia sido autorizado par la Direccion General de Auditorias Externas 
de la SFP; coma ustedes saben, las auditores externos solo pueden dictaminar lo que les 
ordena el oficio de designaci6n, no lo que el director general requiera. Haga la aclaraci6n de 
que ya solicitamos a la Direcci6n General de Auditorias Externas que no vuelva a designar a 
ese auditor externo para auditar estados financieros, par lo menos no las de esta Entidad; es 
una historia muy larga, lo que hace imposible relatar aqui todos las detalles. 

Hacia fines de 2015, para resolver esta situacion de acuerdo a la normatividad, el Consejo 
Directivo instruy6 al propio Director General a efecto de que solicitara formalmente a la 
Direcci6n General de Auditorias Externas la designacion de un nuevo Auditor Externo, para 
que volviera a dictaminar las Estados Financieros del ejercicio 2014; a rafz de eso, dicha ( 
Direcci6n General design6 a otro Auditor Externo, el cual dictamin6 tanto las Estados 
Financieros de 2014, coma las de 2015, raz6n par la cual ahora tenemos un nuevo dictamen 
para 2014, y el correspondiente de 2015, que coma dije, han sido elaborados par un Auditor 
Externo distinto, y si me permiten hare referenda a las aspectos mas sobresalientes, tanto 
del dictamen de 2014, coma del de 2015. 

Estos documentos van dirigidos al Consejo Directivo, a la Asamblea de Asociados y el 
aspecto principal que destacan, es que coma resultado de la Auditoria realizada, las Estados 
Financieros del CIATEQ, A.C., al 31 de diciembre de 2014 y par el afio terminado en esa 
fecha, han sido preparados en todos sus aspectos materiales de conformidad con las 
disposiciones aplicables en materia financiera, coma se destaca en las notas a las Estados 
Financieros adjuntos, y sin que ello tenga efecto en su opinion, el auditor externo indica que 
las notas a las estados Financieros Adjuntos describen las bases contables utilizadas para la 
preparacion de las mismos par lo que dichos Estados Financieros fueron preparados para 
cumplir con las requerimientos normativos gubernamentales a que esta sujeto el Centro, y 
para ser integrados en el reporte de la Cuenta de la Hacienda Publica Federal, las cuales 
estan presentados en las formatos que para tal efecto fueron establecidos par la Unidad de 
Contabilidad Gubernamental de la SHCP, consecuentemente estos pueden no ser 
apropiados para otra finalidad. Como se menciona en las Notas, otros Auditores 
independientes emitieron un informe sabre las Estados Financieros al 31 de diciembre de 
2014, expresando una abstenci6n de opinion debido a que no pudieron tener evidencia de 
Auditoria que proporcionara una base suficiente y adecuada para formar su opinion; Los 
Estados Financieros de 2014 han sido reformulados par la administracion del Centro para dar ( , 
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efecto a los ajustes que corrigieran las cuentas de las que no se tenian los analisis 
suficientes, por lo que nuestra opinion sobre los mismos, como se presenta en el inciso "C" 
de este lnforme, es diferente a la emitida por los otros Auditores Externos. Los Estados 
Financieros de CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, correspondientes al ejercicio 
terminado el 31 de diciembre de 2013 que se presentan unicamente para efectos 
comparativos, fueron auditados por otra firma de Contadores quien expreso su opinion, el 20 
de marzo de 2014 con una salvedad, por no reflejar simultaneamente el control de! 
presupuesto y de su contabilidad. En este sentido, el Comisario Publico indico que los 
antecedentes a que hizo referenda llevo a los Comisarios a revisar con el mayor rigor y 
detenimiento posibles todo lo planteado por los Auditores Externos, tanto por lo que se refiere 
al dictamen relativo a los Estados Financieros al 31 de diciembre de 2014, como al 31 de 
diciembre de 2015. 

Destac6 que derivado de! analisis de aspectos especfficos, destaca lo siguiente: Los ingresos 
totales disminuyeron 28.9 millones de pesos (5.1%) mientras que los gastos y otras perdidas 
aumentaron 22.2 millones de pesos (4.2%), por lo que el ahorro de! ejercicio 2013 de 36.9 
millones de pesos, se convirtio en un desahorro de 14,2 millones de pesos en 2014; el 
auditor externo indica en el primer parrafo de enfasis que los referidos estados financieros 
fueron preparados para ser integrados en el reporte de la Cuenta de la Hacienda Publica 
Federal, los cuales estan presentados en los formatos que para ta! efecto fueron establecidos 
por la Unidad de Contabilidad Gubernamental de la SHCP. Sin embargo, los estados 
financieros presentados en el reporte de la Cuenta Publica Federal 2014, fueron 
dictaminados con una abstencion de opinion. Con el proposito de coadyuvar al buen 
desempefio institucional, los Comisarios sometieron a la consideracion del Consejo Directivo, 
yen su oportunidad, de la Asamblea General de Asociados, las recomendaciones siguientes: 

• Atender las observaciones que aun se encuentren pendientes de atencion conforme a 
la carta de observaciones definitivas emitidas por el auditor externo; fueron dos 
observaciones de mediano riesgo y trece de bajo riesgo, de las cuales tres son 
recurrentes conforme a las medidas preventivas y correctivas formuladas por aquel -
esa carta ya la tiene CIATEQ hace mucho. 

• Al respecto, solicitamos al 6rgano de Gobierno y a la Asamblea General de 
Asociados, que considere adoptar como acuerdos las recomendaciones emitidas en 
este informe, por supuesto las que estan aqui al final, y las que estan en el cuerpo del 
documento, que considere adoptar como acuerdos las recomendaciones emitidas en 
este informe, y que instruya al Director General de! CIATEQ la atencion puntual de las 
mismas y las fechas compromiso de cumplimiento, e informar de sus resultados al 
Consejo Directivo. En su caso, el Consejo Directivo podra informar de esto a la 
Asamblea. 

Conclusiones: 
Con base en el dictamen emitido por los auditores externos del Despacho Prieto Ruiz 
Velazco y Compafiia, S. C., y considerando las observaciones contenidas en este informe, 
manifestamos que la informacion financiera presentada, que preparo con base en la Ley 
General de Contabilidad Gubernamental, el Manual de Contabilidad Gubernamental y las 
Normas de lnformacion Aplicable, por lo que consideramos que primeramente el Consejo 
Directivo y posteriormente la Asamblea de General Asociados, pueden deliberar y resolver 
saga, esUmeo oood,ceote sobrn losestados fioaocie,os diciamiaados coo cifra\:131 ::t 
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diciembre de 2014 del CIATEQ, A.C., Entidad Paraestatal de la Administracion Publica 
Federal y CPI del sistema CONACYT. 

Aqui me gustarfa destacar, ya coma parte del siguiente punto del Orden del Dia, que coma 
resultado de la auditorfa a las Estados Financieros al 31 de diciembre de 2015, el auditor 
externo manifesto que en su Opinion, las estados financieros adjuntos del CIATEQ, A.C., 
entidad paraestatal asimilada al regimen de empresas de participacion estatal mayoritaria, 
mencionados en el primer parrafo de este informe al 31 de diciembre de 2015 y 2014, par las 
afios terminados en esas fechas, han sido preparados en todos las aspectos materiales de 
conformidad con las disposiciones en materia financiera que se mencionan en las notas a las 
estados financieros adjuntos. El auditor externo consigna un parrafo relativo a la base y 
preparacion contable y utilizacion de este informe -este parrafo es igual al que venfa en el 
dictamen del ejercicio 2014- sin que esto tenga efecto en nuestra opinion, llamamos la 
atencion sabre las notas a las estados financieros adjuntos, en las que se describen las 
bases contables utilizadas para la preparacion de las mismos, dichos Estados Financieros 
fueron preparados para cumplir con las requerimientos normativos gubernamentales a que 
esta sujeto el Centro y para ser integrados en el reporte de la Cuenta de la Hacienda Publica 
Federal, las cuales estan presentados en las formatos que para tal efecto fueron establecidos 
par la Unidad Gubernamental de la SHCP, consecuentemente estos pueden no ser 
apropiados para otra finalidad. 

( 

Par otra parte, vale la pena destacar coma lo hice en el caso anterior, que derivado del 
analisis de aspectos especificos, destaca que las ingresos totales aumentaron 26.6 millones 
de pesos (4.9%), mientras que las gastos y otras perdidas, crecieron 34 millones de pesos, 
(6.1 %), par lo que el desahorro de 14.2 millones de pesos del ejercicio 2014, al que ya me ( 
refer[ aumento y alcanzo un manta de 22 millones de pesos en 2015. En el Comisariato 
hicimos un ejercicio para ver las numeros, que no tiene nada que ver con el ejercicio que 
hace el propio auditor externo, simplemente para tener una fotografia de lo que pasa en 
CIATEQ y analizamos, ingresos propios, un fndice de productividad en relacion con el asunto 
de la nomina, es decir par cada peso gastado en nomina, cuanto generaba par concepto de 
recursos propios, y par supuesto, nada mas les dirfa que todo lo bueno va para abajo y todo 
lo malo va para arriba, en aumento. Con el proposito de coadyuvar al desempefio 
institucional se someten a la consideracion del Consejo Directivo y de la Asamblea General 
de Asociados las recomendaciones siguientes: 

• Atender las dos observaciones de mediano riesgo determinadas en la carta de 
observaciones preliminar, esto fue emitido par el auditor externo y, en su caso, las 
sefialadas en su carta de observaciones definitivas, conforme a las. medidas 
preventivas y correctivas que el mismo formule. Aqui nada mas quiero aclarar que 
posiblemente la institucion ya tiene esa carta, nosotros no la conocemos porque 
tardan a veces en subirla al sistema, y no tenemos accesos a ella de manera 
simultanea. Esto, repito, en relacion con las estados financieros al 31 de diciembre de 
2015. Al respecto solicitamos al Consejo Directivo, yen su oportunidad, a la Asamblea 
General de Asociados, que considere adoptar coma acuerdos de seguimiento las 
recomendaciones emitidas en este informe, e instruya al Director General del CIATEQ 
la atencion puntual de las mismas y las fechas compromiso de cumplimiento, 
sefialandose dar seguimiento e informando de sus resultados al Consejo Directivo ( 
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Conclusiones: 
Con base en el dictamen emitido por el auditor externo, Despacho Prieto Ruiz de Velazco y 
Cfa., S.C., y considerando las observaciones formuladas en este informe, manifestamos que 
la informaci6n financiera presentada se prepar6 con base en la Ley Federal de Contabilidad 
Gubernamental, el Manual de Contabilidad Gubernamental y las Normas de lnformaci6n que 
resulten aplicables al caso, por lo que consideramos que primeramente el Consejo Directivo y 
posteriormente la Asamblea General de Asociados pueden deliberar y resolver segun 
estimen conducente sabre los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de 
diciembre de 2015 de CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologfa Avanzada, entidad paraestatal de 
la APF y CPI del Sistema CONACYT, atentamente licenciado Juan Bosco Labardini Inzunza, 
Comisario Publico Suplente. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, agradeci6 su presentaci6n al Comisario publico 
Suplente. 

12. APROBACION, EN SU CASO, DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS 
2014. 

12.1. APROBACION, EN SU CASO, DE LOS ESTADOS FINANCIEROS 
DICTAMINADOS 2015. 

El Presidente Suplente, cedi6 la palabra a los Consejeros. 

Dr. Ernesto Rios Patron 

• lndic6 que de acuerdo a lo lefdo por el Comisario Publico los Estados Financieros se 
elaboraron de acuerdo a las practicas contables aceptables sin que ello querfa decir 
que el Auditor externo se haga responsable de lo que encontr6 en las cuentas refleje 
la realidad, si esto es correcto, a el le segufa quedando la inquietud de poder aprobar 
alga, pues no sabia si la informaci6n era real, por lo que le gustaria saber que impacto 
operativo tendrfa para la lnstituci6n el no aprobar los Estados Financieros, porque ha 
sido muy claro el sr. Presidente Suplente de darle el apoyo al Director General del 
Centro para que no se afecte la operaci6n o si no, por lo menos solicitar que haya una 
salvedad de que estan aprobados sujetos a lo que pueda resultar de las auditorfas y 
revisiones que surgieran a partir de lo que hemos conocido hoy. Y que el preferiria 
tener la opinion al respecto del Sr. Comisario. 

Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza: 

• Seiial6 que la auditorfa propuesta, en realidad seria un diagn6stico tecnico y sabre 
aspectos operativos del CPI, puesto que la auditoria financiera y presupuestal ya se 
realiz6 y la hizo un tercero ajeno al CPI, aunque desde luego ese diagn6stico podria 
tener implicaciones o repercusiones en cuestiones contables y financieras pero que el 
no podria decir en este momenta cuales serian esas repercusiones, en caso de 
haberlas, y solo destac6 que los referidos Estados Financieros Dictaminados cumplen 
con los dos requisitos indispensables: uno, que estan dictaminados por el Auditor 
Externo designado por la SFP; y dos, que en la sesi6n han sido presentados y leidos 
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los lnformes de los Comisarios a los referidos Estados Financieros Dictaminados al 31 
de diciembre de 2014, y de 2015, respectivamente, por lo que el Consejo Directive, y ( 
la Asamblea de Asociados, en su oportunidad, podrian tomar la resolucion que 
estimen conducente en cada case. 

Pfra. Veronica Orendain de la SE 

• Agradecio al Sr. Comisario la relatoria que hizo con relacion al asunto que en su 
opinion origino mucho esta discusi6n del dia de hoy, nosotros estuvimos en esa sesion 
y creo que lodes los que compartieron la mesa en ese memento, quedamos igual de 
preocupados con relacion a la divergencia de los auditores externos o de los que 
estaban hacienda el analisis financiero, a la luz de lo que estamos viendo el dia de 
hoy, vemos que no hemes cumplido con el proposito original que era tener elementos 
para saber si la situacion financiera del Centro era sana o no, coincidio con la opinion 
del Dr. Ernesto Rios Patron, ya que si bien se preve una auditoria de caracter tecnico 
y esto pudiera tener consecuencias en la presentacion de los indicadores financieros, 
volvemos al punto de inicio, no tenemos elementos confiables para poder determinar 
el estado cabal de la salud o de la enfermedad financiera del Centro y considero que 
esa si era nuestra responsabilidad, no deberemos seguir adelante en la medida de 
que tendriamos que medir las consecuencias de no correr el riesgo de no aprobar 
esto, pero es fundamental conocer la situacion exacta financiera porque aqui hay 
pasivos y aqui hay quebranto, podria ser el case, y nosotros come Consejeros 
tenemos tambien esa responsabilidad y alli sf creo yo somos todos muy conscientes 
hasta donde llega lo que aprobemos o no, por eso yo si me pronunciaria por tomar 
una decision respecto a tener certidumbre respecto a la situacion financiera mas alla ( 
de la operacion tecnica que es indispensable contar con ella. 

Ing. Angel Ramfrez Vazquez 

• Sefialo que era muy interesante lo que se estaba planteando y lo que se estaba 
discutiendo, pero consideraba que si se trataba de darle un veto de confianza al 
Director General entrante de! CIATEQ se pudiera quizas posponer esta propuesta a la 
reunion extraordinaria en la que realmente ya tendriamos mas bases, mas elementos, 
porque creo que come 6rgano de Gobierno, come Consejero, si estamos hablando de 
brindarle un apoyo al Director General del Centro pues lo tenemos que hacer y yo le 
pediria al Dr. Trapaga que nos dijera realmente que considera mas conveniente, y si 
necesita ese plaza de dos meses que hablaba el senor Presidente Suplente de este 
Consejo Directive, para tener informacion mas real. 

Dr. Antonio Lazcano Ponce 

• lndico que consideraba que si era una situaci6n muy complicada, y coincidio con la 
Pfra. Veronica Orendain, ya que habia escuchado con mucha atencion lo que tambien 
nos ha dicho nuestro Comisario Publico y lo que ustedes han indicado y hacienda un 
analisis rapido de los acuerdos, yo creo que cada uno de estos acuerdos, estarian en 
la misma posici6n de no tener la certeza tecnica y ahora mucho menos juridica para ( 
aprobar estos acuerdos. · 
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Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza: 

• lndic6 que lo ordenado seria, por todas las razones expuestas y por la coincidencia 
que hay en cuanto a las preocupaciones de los Consejeros, manifestar en cada uno 
de los acuerdos que el Consejo Directivo resolvi6 no aprobar los puntos que estan 
afectados por la situaci6n irregular expuesta por el Director General, en lo cual hubo 
consenso. 

Al no haber mas comentarios se adoptaron por unanimidad los siguientes acuerdos: 

(S) CD-O-I-16- 06 
El Consejo Directivo del CIATEQ, dio por presentado el lnforme de los Comisarios 
Publicos sobre los Estados Financieros y con fundamento en lo dispuesto por los 
articulos 56, fracci6n XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia, y por unanimidad de votos 
no aprob6 los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 
2014, del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, en tanto nose lleven a cabo 
las auditorias tecnica y operativa, solicitada al Centro en esta sesi6n. 

(S) CD-0-I-16- 07 
El Consejo Directivo del CIATEQ, dio por presentado el lnforme de los Comisarios 
Publicos sobre los Estados Financieros y con fundamento en lo dispuesto por los 
articulos 56, fracci6n XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia, y por unanimidad de votos 
no aprob6 los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 
2015, del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, en tanto nose lleven a cabo 
las auditorias tecnica y operativa, solicitada al Centro en esta sesi6n. 

13. PRESENTACION DEL INFORME DEL COMITE TECNICO DEL FONDO DE 
INVESTIGACION CIENTiFICA Y DESARROLLO TECNOLOGICO DEL CENTRO, 
CONFORME A LO SENALADO EN EL ARTiCULO 26, FRACCION VI DE LA LEY DE 
CIENCIA Y TECNOLOGiA Y CON BASE EN EL NUMERAL CORRESPONDIENTE 
DE LAS REGLAS DE OPERACION DEL FONDO DEL CENTRO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce indic6 que dada la situaci6n financiera del Centro 
expuesta en esta reunion, seria un informe que se presentaria en la pr6xima sesi6n 
extraordinaria, adoptandose por unanimidad el siguiente acuerdo: 

(S) CD-O-I-16-08: 
Dado que no se cuenta con la informaci6n necesaria por parte del Centro, el Consejo 
Directivo del CIATEQ, solicita a la lnstituci6n presentar este informe en la pr6xima 
sesi6n extraordinaria de 6rgano de Gobierno. 

14.- INFORME DEL ESTADO QUE GUARDA EL CONTROL INTERNO INSTITUCIONAL. 

las tf/ 
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mismas condiciones que el punto anterior, por lo que tambien tendria que presentarse en la 
pr6xima sesi6n extraordinaria, adoptandose el siguiente acuerdo: 

{S) CD-0-I-16-09 
Dado que no se cuenta con la informaci6n necesaria por parte del Centro, el Consejo 
Directivo del CIATEQ, solicita a la lnstitucion presentar este informe en la proxima 
sesion extraordinaria de 6rgano de Gobierno. 

15.- PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DEL CALENDARIO DE 
SESIONES ORDINARIAS DEL ORGANO DE GOBIERNO 2016. 

El Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los Consejeros el calendario de sesiones 
ordinarias de 6rgano de Gobierno 2016, el cual considera coma fecha de la primera sesi6n, 
la celebrada en ese dia y hara y la segunda a celebrarse en el mes de octubre, en lugar y 
fecha por definir. Habiendo consenso por parte de los presentes, se adopt6 el siguiente 
acuerdo. 

{R) CD-0-I-16-10 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en atencion a lo dispuesto en el primer parrafo del 
articulo 56 de la Ley de Ciencia y Tecnologia, aprobo por unanimidad al Centro el 
calendario de sesiones ordinarias del Consejo Directivo del CIATEQ para el afio 2016, 
el cual considera como fecha de la primera sesion la celebrada en este dia y hora y la 
segunda sesion a celebrarse en el mes de octubre en lugar por definir. 

16.- SOLICITUD Y, EN SU CASO, ADOPCION DE ACUERDOS DEL ORGANO DE 
GOBIERNO. 

El Presidente Suplente cedi6 la palabra al Titular del CIATEQ para que llevara a cabo la 
presentaci6n de este punto. 

A su vez, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, solicit6 a la Directora Administrativa, Lie. 
Angelica Aspeitia, presentara las solicitudes de acuerdo correspondientes. 

En uso de la palabra, la Lie. Angelica Aspeitia Cuellar, dio lectura a lo siguiente: 

• Presentacion y aprobacion, en su caso, de la distribucion del presupuesto anual 
definitivo de la entidad y el programa de inversiones, de acuerdo con el monto 
total autorizado de su presupuesto 

El CIATEQ, A.C., solicita a este 6rgano de Gobierno en ejerc1c10 de sus atribuciones 
indelegables previstas en los articulos 56, fracci6n II y IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 

( 

( 

58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales, asi como en las facultades 
contempladas en Articulo 31, fracci6n V de los Estatutos del CIATEQ, A.C., la aprobaci6n del 
presupuesto anual definitive de la entidad y el programa de inversiones para el presente f 
ejercicio fiscal, en concordancia con lo aprobado por la Camara de o·putados, del 
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conformidad con lo siguiente: 
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En uso de la palabra, el representante de la SHCP, Lie. Raul Sicardo Jimenez, inform6 que 
efectivamente los monies aprobados por la H. Camara de Diputados, eran los que estaba 
presentando el centre_ por lo que consideraba conveniente su aprobaci6n. 

Al no haber mas comentarios, el Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los 
Consejeros su aprobaci6n y habiendose manifeslado todos a favor, se adopt6 el siguiente 
acuerdo: 

(R) CD-O-I-16-11 
El 6rgano de Gobierno con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, fracci6n II 
y IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales; asi como en las facultades contempladas en el Articulo 31, Fracci6n V 
de los Estatutos del CIATEQ, A.C, aprob6 por unanimidad de votos, la distribuci6n del 
presupuesto anual definitivo de la entidad para el presente ejercicio fiscal por un 
monto de $625'054,216.00 (Seiscientos veinte y cinco millones, cincuenta y cuatro mil 
doscientos diez y seis pesos M.N.), en concordancia con lo aprobado por la Camara de 
Diputados y los artic!Jlos 39 y 42 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria. 

• Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n de las adecuaciones presupuestarias 
internas (recursos fiscales y propios) que permitan un mejor cumplimiento de 
los objetivos 

El CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, solicita a este Consejo Directive en 
ejercicio de sus atribuciones indelegables previstas en los articulos 56, fracciones II, Ill, XIII y 
XIV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales, asi coma en sus facultades contempladas en el articulo 31, fracci6n VI, de! 
lnstrumento Juridico de Creaci6n de! CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, 
aprobar las adecuaciones procedentes al presupuesto, a sus programas y Flujo de Efectivo 
para el presente ejercicio fiscal, que no impliquen la afectaci6n de su monto total autorizado, 
recurses de inversion, proyectos financiados con credito externo, ni afecten el cumplimiento 
de los objetivos y metas comprometidas, y que permitan un ejercicio eficiente de los 
recurses transferidos, asi coma un ejercicio presupuestal de conformidad a lo autorizado y la 
normatividad vigente. Se atendera lo dispuesto en los articulos 58 de la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 9, 10, y 100 de su Reglamento. A.simismo, se/ 
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informara a este 6rgano de Gobierno en su primera sesi6n ordinaria del siguiente afio, el 
ejercicio de los recursos que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en 
este acuerdo. ( 

En uso de la palabra, el representante de la SHCP, Lie. Raul Sicardo Jimenez sefial6 queen 
aras de ser un poco preventivos con lo comentado el dia de hoy, si bien es un acuerdo muy 
general, solicitaria al centro lo tomara con mucha seriedad, en el sentido de que existe un 
presupuesto autorizado la cual se debia de ajustar para el ejercicio del gasto, existe la 
posibilidad de llevar a cabo adecuaciones presupuestarias del ejercicio del gasto conforme 
vaya siendo necesario, tuviera mucho cuidado en su ejercicio presupuestal. 

Al no haber comentarios, el Presidente Suplente considerando los comentarios del 
representante de la SHCP, someti6 a consideraci6n de los Consejeros su aprobaci6n y 
habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-0-I-16-12 
Con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, fracciones II, Ill, XIII y XIV de la 
Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales; asi como en las facultades contempladas en el articulo 31, fracci6n VI, 
del lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.G., Centro de Tecnologia 
Avanzada, el 6rgano de Gobierno, aprob6 por unanimidad de votos las adecuaciones 
al presupuesto, a sus programas y Flujo de Efectivo para el presente ejercicio fiscal 
que no impliquen la afectaci6n de su monto total autorizado, aportaciones a 
Fideicomisos, recursos de inversion, proyectos financiados con credito externo, ni 
afecten el cumplimiento de los objetivos y metas comprometidas, y que permitan un ( 
ejercicio eficiente de los recursos transferidos asi como un ejercicio presupuestal de 
conformidad a lo autorizado y la normatividad vigente. Se recomienda al CIATEQ, A.G., 
Centro de Tecnologia Avanzada que se atienda lo dispuesto en los articulos 58 de la 
Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 9, 10, y 100 de su 
Reglamento. En consecuencia, el CIATEQ, A.G., Centro de Tecnologia Avanzada 
informara a este 6rgano de Gobierno en su siguiente sesi6n ordinaria, el ejercicio de 
los presupuestos de ingresos y egresos que incluya las adecuaciones que se lleven a 
cabo con base en este Acuerdo. 

• Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n de las adecuaciones presupuestarias 
externas (recursos fiscales y propios) que deban realizarse de manera regular. 

El CIATEQ, AC. Centro de Tecnologia Avanzada, solicita a este Consejo Directivo en 
ejercicio de sus atribuciones indelegables previstas en los articulos 56, fracciones Ill y XIV 
de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales, asi coma en sus facultades contempladas en el articulo 31, fracci6n VI, del 
lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, AC., Centro de Tecnologia Avanzada, 
autorizar las modificaciones presupuestarias procedentes que requieran la autorizaci6n de la · 
Secretaria de Hacienda y Credito Publico y que deban realizarse de manera regular, 
incluyendo, entre otros, traspasos que impliquen incrementar el presupuesto total 
regularizable de servicios personales de la entidad derivados de la aplicaci6n de la politica 
salarial, creaci6n de plazas, promociones, actualizaci6n del factor de prima de antigOedad, ( 

:.:~u:liz~~n de prestaci:::;_:::bio: a los calendarios de presupuesto no com ensado:~J 
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modificaciones a los subsidios que otorguen con cargo a recursos presupuestarios siempre 
que sean incrementales. Lo anterior en el entendido que dichos movimientos presupuestales 
no comprometan el cumplimiento de los objetivos y metas., y que permitan un ejercicio 
eficiente de los recursos transferidos, asf como un ejercicio presupuestal de conformidad a lo 
autorizado y la normatividad vigente. Se atendera lo dispuesto en los artfculos 58 y 59 de la 
Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 9, 10 y 99 de su Reglamento. Se 
informara a este 6rgano de Gobierno en su primera sesi6n ordinaria del siguiente afio, el 
ejercicio de los presupuestos de ingresos y egresos que incluya las adecuaciones que se 
lleven a cabo con base en este acuerdo. 

En uso de la palabra, el representante de la SHCP, Lie. Raul Sicardo Jimenez reiter6 al 
centro las recomendaciones vertidas en el acuerdo anterior. 

Al no haber comentarios, el Presidente Suplente considerando los comentarios del 
representante de la SHCP, someti6 a consideraci6n de los Consejeros su aprobaci6n y 
habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

S CD-O-I-16-13 
Con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, fracciones Ill y XIV de la Ley de 
Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales; 
asi como en las facultades contempladas en el articulo 31, fracci6n VI, del lnstrumento 
Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, el 6rgano de 
Gobierno aprob6 por unanimidad de votos las modificaciones presupuestarias 
procedentes que requieran la autorizaci6n de la Secretaria de Hacienda y Credito 
Publico y que deban realizarse de manera regular, incluyendo, entre otros, traspasos 
que impliquen incrementar el presupuesto total regularizable de servicios personales 
de la entidad derivados de la aplicaci6n de la politica salarial, creaci6n de plazas, 
promociones, actualizaci6n del factor de prima de antiguedad, actualizaci6n de 
prestaciones; cambios a los calendarios de presupuesto no compensados; 
modificaciones a los subsidios que otorguen con cargo a recursos presupuestarios 
siempre que sean incrementales. Lo anterior en el entendido que dichos movimientos 
presupuestales no comprometan el cumplimiento de los objetivos y metas, y que 
permitan un ejercicio eficiente de los recursos transferidos, asi como un ejercicio 
presupuestal de conformidad lo dispuesto en los articulos 58 y 59 de la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 9, 1 0 y 99 de su Reglamento. En 
consecuencia, el CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, informara a este 
6rgano de Gobierno en su siguiente sesi6n ordinaria, el ejercicio de los presupuestos 
de ingresos y egresos que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en 
este Acuerdo. 

• Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n de la relaci6n de proyectos, productos 
y/o servicios que generaron ingresos propios durante el ejercicio fiscal anterior. 

El CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, solicita a este Consejo Directivo en 
ejercicio de sus atribuciones indelegables previstas en los articulos 58 fracci6n Ill de la Ley 
Federal de Entidades Paraestatales y 26 de su Reglamento asf como en sus facultades 
cootempladas eo el articolo 31, fracd6o JOW, del lostrumeoto Jocldico '\ Cmaci6o •::t 

~\ 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2016, de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ 

CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologfa Avanzada; y de acuerdo a la solicitud de la Direcci6n 
General Adjunta de Precios y Tarifas de la Subsecretaria de Egresos de la Secretaria de 
Hacienda y Credito Publico, mediante oficio 102-K-IV-A-000260 de fecha 05 de junio de ( 
2006, relaci6n que se integra al presente acuerdo coma Anexo, aprobar la presente relaci6n 
de precios y tarifas por proyectos, productos y servicios que generaron ingresos durante el 
ejercicio fiscal anterior por la cantidad de: $261 '498,173.00 (Doscientos sesenta y un 
millones, cuatrocientos noventa y ocho mil ciento setenta y tres pesos M.N.) 

El Presiente Suplente senal6 que coma ya se habfa platicado en esta sesi6n no se tenfa la 
informaci6n precisa, por lo que consideraba que no se podfan pronunciar al respecto y 
pregunt6 si habia comentarios al respecto. 

En uso de la palabra, el Ing. Alberto Alejandro Montoya Vargas, solicit6 que la informaci6n 
que se presentara tuviera mas detalles pues solo se presentaba una clave coma referencia. 

Por su parte el Comisario Publico Suplente senal6 que le parecia muy pertinente el 
comentario del Ing. Alberto Alejandro Montoya Vargas, en el sentido de que no estaban 
descritos los proyectos y servicios y coincidia en que no habia certeza con respecto a la 
informaci6n presentada, por lo que estaba de acuerdo en no aprobar este acuerdo, aunque el 
Comisario no emite voto alguno en esta sesi6n. 

El Dr. Victor Lizardi Nieto, senal6 que en su opinion la informaci6n que presentaba el centro 
era ociosa ya que no detallaba nada. 

No habiendo mas comentarios, se adopt6 por unanimidad el siguiente acuerdo: 

S CD-O-I-16-14 
Con fundamento en lo dispuesto por los artfculos 58 fracci6n Ill de la Ley Federal de 
Entidades Paraestatales y 26 de su Reglamento, asf como en las facultades 
contempladas en el articulo 31, fracci6n XXV, del lnstrumento Jurfdico de Creaci6n del 
CIATEQ, A.G. Centro de Tecnologfa Avanzada, el 6rgano de Gobierno no aprob6 la 
relaci6n de proyectos y servicios que generaron ingresos durante el 2014, en'virtud de 
no tener certeza sobre la informaci6n presentada, asf como que no cuenta con los 
detalles de los proyectos y servicios. 

17. INFORME DE RESULTADOS DE AUDITORiAS, ExAMENES Y EVALUACIONES 
REALIZADAS POR EL ORGANO INTERNO DE CONTROL (ARTiCULO 62, FRACCION 
Ill DE LA LEY FEDERAL DE LAS ENTIDADES PARAESTATALES). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Titular del OIC de la instituci6n, 
quien senal6 que ya se habfa dado alguna informaci6n al respecto y que s6Io restaba reiterar 
que este informe era derivado de la informaci6n con la que contaba el OIC, destacando que 

£ 
I 

se habian programado seis auditorfas y cuatro seguimientos de observaciones. Por otra parte 
senal6 que de la ejecuci6n de las seis auditorfas se habfan determinado once observaciones 
que representan el 49% del total que son veintisiete ya que el OIC tomo las diez y seis 
observaciones resultantes del Despacho Externo de allf que fueran veintisiete y las reflejaba ( 
para efecto de informaci6n. Senal6 que valdria la pena reflexionar en c6mo s habian 
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solventado las del Despacho Externo y que seria importante revisarlo habia dado par 
solventadas catorce de estas y dar seguimiento puntual a las restantes a efecto de tener la 

( informaci6n mas clara. 

Adicionalmente inform6 que en el 2015 el OIC recibi6 una queja y nueve denuncias, de las 
cuales seis estaban relacionadas con las declaraciones patrimoniales, dos a presuntos actos 
de corrupci6n yen una CIATEQ manifesto que era incompetente porque correspondia a otro 
Centro, con estos elementos las quejas y denuncias se reportan atendidas en tiempo y 
forma. Senal6 que habia un procedimiento de responsabilidad administrativa que se 
encuentra en tramite de resoluci6n y que se estaba solicitando en base a las modificaciones 
al Reglamento Interior de la SFP a las condiciones y caracteristicas de las mismo, la 
atracci6n de este asunto par parte de la Secretaria. lndic6 que no se quiso hablar un poco 
mas sabre control y mejora de la gesti6n porque se consideraba que la evaluaci6n del OIC, 
en materia del control interno de la entidad presenlaba algunas condiciones que no le daba 
confiabilidad para poder presentarla. 

Par otra parte en el caso de la participaci6n de! OIC, participaron en las siguientes Comites: 
nueve de adquisiciones, dos de enajenaci6n de bienes, dos de! fideicomiso, cuatro del 
Comite de etica. 

Senal6 que si habia cinco ejes transversales, establecidos en el PAT con base a las 
lineamientos generales que emite la SFP, queria comentar que tienen que estar articulados 
en un proceso de revision, de control, de mejora de gesti6n, de auditoria, etc., es importante 
que el PAT de 2016 tuviera algunos ajustes para que incluya la modernizaci6n de la gesti6n, 
aplicaci6n de recursos, rendici6n de cuentas, control, evaluaci6n, auditorias y legalidad, de 
esta manera, aun cuando llevemos cinco meses de este ano, consideraba que se podria 
ajustar esos programas para darle esa articulaci6n que requiere el OIC en sus acciones y 
obviamente fortalecer la funci6n de! Centro y promover las mejoras que se tengan que hacer. 

El Presidente Suplente agradeci6 al Titular de! OIC de! COATEQ participaci6n, dandose par 
presentado el lnforme y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

18. CUENTA DE LA HACIENDA PUBLICA FEDERAL 2015, 

El Miro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Titular de! CIATEQ, quien a su vez 
dej6 el uso de la vos a la Directora Administrativa, Lie. Angelica Aspeitia Cuellar, quien indic6 
que la informaci6n referente a la Cuenta de la hacienda publica federal se present6 en la 
carpeta de informaci6n para las sesi6n y lo unico que queria agregar era que esta 
informaci6n no se podia cambiar ni tenia modificaciones. 

El Presidente Suplente agradeci6 el comentario y seiial6 que se daba par presentado el 
lnforme. 

19.- ASUNTOS GENERALES. 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2016, de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ 

solicit6 al Secretario de la Sesi6n se asentaran en el acta los acuerdos adoptados. 

Al no haber mas asuntos a tratar, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, agradeci6 a los ( 
presentes su asistencia y participaci6n y dio por terminada la sesi6n el mismo dia de su 
inicio. 

Firman para constancia fectos correspondientes: 

ING. MIGUEL A GEL MARTINEZ LARA 
SECRET ARIO 

Ultimo hoja def acta de la primera sesi6n ordinaria de 2016, def Consejo Directivo def CIATEQ, A.C., ce/ebrada el 18 de 
mayo en la ciudad de Boca de/ Rfo, Ver. Forman parte integrante de/ presente documento la Lista de Asistencia 
correspondiente a la sesi6n antes referida. 
AACISELLC/rplg 
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